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第 105讲  不顾一切的信 
 
 

信心是一个奥秘。我信耶稣这 20多年了，仍然是个奥秘。到现在跟你们说，我不

理解为什么信心来了凡事都能。 

这个信心通着量子世界，用科学的眼光，通着量子的世界。你的心灵一动的时候，

是量子世界在动。你的信心动的时候，不是你的手动，不是你的胳膊动，不是你的腿动，

也不是你的脑子动，是一个量子世界，灵界。我们用量子世界，是为了让大家跟这个现实

世界多一点联系。是灵界动，比量子世界更微妙的世界在动。那里一动，这个全宇宙都在

跟着动， 

那么接下来我要讲不顾一切，就是你脱离了宗教律法的捆绑之后，你还有很多要脱

离的。脱离什么呢？ 

第一，现实，你必须超越现实。现实说不的，你要说在神那里可以。 

第二，超越理性。理性说不可能，不合逻辑。你的信心要说 No，可以。这才叫信

心。 

最后，超越一切，超越一切。 

 
 

第一节  自然为信心垫底 

 
那么，第一节，我来分享，自然为信心垫底。 

一说起信心来呢，人们往往求助于神迹，要求超自然的佐证，说，我看见了就信。

错了。其实，依靠神迹奇事，依靠超自然的现象，不会产生真信心。真正的信心，一定是

站立在坚实的大自然上，冲入无限的超自然中。 

首先，第一句话是站在坚实的大自然上。这是什么意思？这里需要解释一下，因为

不管是人类的直觉，还是现代科学，都告诉我们，自然背后有超然，看得见的存在背后有

看不见的存在。 

不仅如此，我们还发现，超然的力量并不是飘然于自然之外，而是存在于自然之

中，向人展示着自己。看不见的存在，常常是借着看得见的存在，叫人看见自己。一会儿

会讲圣经，圣经这样的事情充满了，比比皆是。 

归根到底，信仰的大地是什么？信仰的大地，是我们一切人，包括信者和不信者共

同的大地。大自然，生活，人生，真真实实的一切，这一切是我们信仰的真实的大地。那

超然的信仰，只有落脚于这个真实的大地，才有根据，才有力量。 

圣经怎么说的，我给大家举几个例子。 

约伯抱怨神，要跟神辩论，是吧？那么叫约伯停止抱怨，上帝指着什么说的？叫你

闭口，指着什么说的？指着大自然。我立大地根基的时候你在哪里呢？谁给海洋封住呢？

然后讲云彩，云彩里面为什么有雨水、有冰雹的库房呢？还有狮子，野牛，鸵鸟，大鹰，
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河马，鳄鱼，我天哪，简直是个动物园哪！上帝没有跟约伯讲任何神学道理，没有讲任何

的教义的分辨，什么都没讲，你就看大自然。 

第二个例证，先知以利亚，在他沮丧的时候，他要自杀。他躲到山洞里去，上帝叫

他走出山洞，说你出来，你在这儿躲着干什么？上帝说了他两遍。他出来了，出来了看什

么，上帝让他看什么？我查了一下，看狂风，看飞沙，看地震，看烈火，看大自然的力

量，但上帝本身却不在其中。真奇妙！我读到这个的时候，圣灵告诉我说，你注意，你注

意，你就活在神迹里。这风不是神迹吗？地震、烈火不是神迹吗？这野花，野鸟，天上的

飞鸟，地上的野花，不是神迹吗？我们熟视无睹、习以为常的东西，其实都是神迹，只是

我们看惯了。 

还有，注意看，大卫，大卫观看天上的月亮，星宿，就仿佛看见了上帝的手。我观

看你指头所造的天，是吧，和你所陈设的日月星宿，便说人算什么。哎哟，这首诗，连那

不信的人听了，都觉得在理，在理，在理。 

耶稣就更不用说了，耶稣来了，指着日头说，神的恩典和大能。指着雨水说，指着

飞鸟说，指着野花说，来说上帝的真实、慈爱和权能。 

我自己也是这种经历，在我平静的日子，我常常在大自然中，默想、颂赞上帝。在

任何的光景下，一片树叶的摇动，一根小草的生命，一个飞鸟的飞过，都会从中获得安

慰。你能看到上帝的大能，上帝的气息。 

不管什么时候，我们要是能听出风声就是上帝的脚步，雨声就是上帝的呵护，我们

就有福了。就是把大自然跟我们的超然信仰，连接在一起，而且为根据、为基础，我们的

信仰就站立在坚实的根基上。你退呀，退呀，退呀，退到最后没地方退了，我跟你说，大

自然接着你。农村的人常说嘛，老天爷养活麻雀。其实这话耶稣也讲了。就是看看大自

然，还有什么可抱怨的，什么不是恩典？我什么都不行了，我还可以有大自然呢，托住

我。 

超然的信仰，只有当它以自然为根基的时候，才是真实的，才是不可动摇的，才是

有力量的。所以当我们讲信仰的超然性的时候，我们不能忘记它的自然性。自然就是看习

惯了的神迹。在这里边儿插一句老子《道德经》里面讲的话，老子第一次用这个自然这个

词的时候，他讲的不是这个大自然。自然这个词，是后来用到大自然上去的。他说，人法

地，地法天，天法道，道法自然。人以地为法度，就是意思是说，你离不开地的法则，你

靠大地刨食儿吃。在土里刨食吃，你离不开地。但是地呢，是以天为法则，对吧？春夏秋

冬不是地球自己决定的，是太阳离你的距离决定的。所以以天为法则。那天呢，以道为法

则。道是看不见、摸不着的，是吧？但是却是那个法则背后的那个原因，或者是法则本身

的根据。那么，道以什么为法则呢？道法自然。结果我们中国的唯物主义者解释成为，是

道法这个日月星辰这个自然。你别忘了，前面老子已经说过人法地、地法天，天和地已经

被排除在外了。这个时候的自然，不再是那个天地的自然，而是，意思是道以他自己为法

度。我是自有永有的，I AM Who I AM！通向耶和华在山上对摩西说的话了。我是我所

是，这就是自然的意思。自然嘛，自己使然。他的意思是说自己使然的意思。所以你看到

这个地方，自然界实际上是神的自我彰显，自行其是。 
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古希腊的哲学家赫拉克利特就讲，说，道其实每时每刻都在你身边，就像空气一

样，只是你视而不见，听而不闻而已。 

这是我讲的第一点，信心是以自然为根基的，自然是为信心垫底的。什么时候我们

对神的信心动摇的时候，你就看看天上的星星，想想大卫的诗篇，想想耶稣指着飞鸟野花

说，连你们的头发他都数过了。 

 
 

第二节  不顾现实只管信 

 
第二节，就是不顾现实。 

我们生活在一个现实的世界里，谁也无法忽略现实。但是，谁如果以为现实可以限

制神，就大错特错了。 

我们先看死人复活这件事。人类最大的现实是死，耶稣从来不把这个现实当真实。

我下面会讲到现实和真实是两回事。现实是人眼里的现实。什么叫真实呢？就是在神那里

是不是真的。 

先说死这件事，管会堂的睚鲁 12岁的女儿死了，家里一片哭泣哀号。那耶稣却

说：孩子不是死了，是睡着了。（可 5；22-43）那个现实是什么呢？现实是孩子已经死

了。这个事情很明白，甚至那个佣人都说，你不用劳动先生了，你女儿已经死了，这已经

铸成现实了，你不可挽回了，不可改变了。当时人们已经接受了这个现实。 

但是耶稣，你们注意，他不承认这个现实。耶稣说孩子不是死了，是睡着了。他说

这话不仅是表达他自己的心意，他自己的立场，他自己的看见，更重要的是他要让人们，

听到他这个话的人们，跟他一起不承认现实，不承认孩子死了，一起跳出这个现实，形成

一个强大的信的灵场。因为在神眼中，现实不是真实。现实属于人，真实属于神。因为神

眼中的真实是孩子睡着了。所以，我们在信仰生活中，要时刻准备突破人的现实，进入神

的真实。凭什么？凭信心，凭对耶稣的信心。 

还有那个寡妇独生的儿子死了，出殡的途中悲伤欲绝。现实对她来说太残酷，太无

情。但是耶稣一点也不理会她儿子已经死了的现实，说：少年人，我吩咐你起来。（路

7：11-17）耶稣根本就不在现实之内，你注意到这一点。大家所有的人都接受这个现实

了，耶稣啊，你如果想来帮这个寡妇的忙，安慰她，你就安慰她几句吧。耶稣说 No，你

们所立足的现实全是假的。我来告诉你们真相，孩子起来！好家伙，一下子翻天覆地。 

第三个，死人，拉撒路，他已经埋葬四天了，耶稣才赶到。他姐姐马大说，尸体说

不定已经都臭了。她对耶稣说，如果你早在这里，我的兄弟就不会死了。言外之意就是

说，现实已经无望了，现实已经如此了，你来也没用了。你能改变现实吗？耶稣责备她。

耶稣怎么责备她：我不是对你说过，你若信，就必看见神的荣耀吗？（约 11：1-44） 

哎呀，读到耶稣这个话，那个亲切呀！爱之深哪，责之切。 

耶稣这句话的意思是，你不要看现实，你只要看我，你只要信。你怎么只会用肉眼

看现实，不会用信心看神呢！ 
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这个责备是冲着我们说的，他是责备我们每个人。我不是跟你说过嘛，我在四福音

书里跟你说了几百遍，不要用肉眼看现实，要用信心的眼睛看我。我觉得，圣经真的是要

进入我们的生命，把我们自己摆进去，进到我们里面，我们会从中获取无穷无尽的力量。 

第四，我刚才讲了三个死人，第四个讲风浪，不顾风浪的现实。这个大家都知道，

在风浪上直奔耶稣的彼得，为什么一看风浪甚大就落入水里，被耶稣责备为小信的人。原

因是什么？原因就在于，他看见眼前的风浪这个现实，他认了这个现实，他被这个现实控

制住了，他的信心就没了。只有当他不看现实，只看耶稣的时候，才会有这个迎风踏浪的

信心和能力。这个大家都清楚的，四面八方的风浪汹涌，他一回到正常的理性立刻就掉下

去。只有站在神的高度，用信心的眼睛看耶稣的时候，我们才超脱现实。 

我自己的体会就是，我生过一场病，那个病虽然后来证明没事，但是我真的不知道

当时是有事还是没事。我就知道我是凭着信心过来的。因为那时候你一看病就死，就这么

简单，所有的症状都让你死。淋巴癌，没救的。但是呢，一看神，我抓住就不放，就死抓

住不放。那这个时候，那个病慢慢、慢慢、慢慢，起码到晚上能睡着觉。不到关键时候不

知道，你到了关键时刻，生死存亡的时刻，我告诉你，你眼睛看什么，决定你的生死。最

重要的就是说，你凭着耶稣不承认现实，我就死不认你，你这个现实。这个真的是力量所

在，神给我们垫底。 

第五点，疾病。正好我刚才讲到疾病，不顾疾病的现实。我举的例子是那个瘫

子 ，被朋友们抬到耶稣脚前，从房顶上坠下来。当耶稣说，起来，拿你的褥子回家去

吧！他怎么起来的？要知道，无情的现实是，他已经很多年不能动了，他的肌肉萎缩，骨

骼僵化，他怎么起得来？可是他就起来了。他怎么起来的呢？我在想象，一定是圣灵的大

能，藉着耶稣的命令，点燃了他信心的引擎，这个引擎一发动以后，就驱动他的肉体嘎

巴、嘎巴、嘎巴，僵硬的身体就起来了。（可 2：3-12） 

现实是他是个瘫子，现实是他骨骼、肌肉已经僵化，萎缩了，这是现实。你用现实

的眼光来看，你是不可能站起来的。可是他看的是耶稣，听的是耶稣，他就进入了一个超

然的世界里，用这个超然世界的力量，圣灵的力量，来驱动这个现实的自然的世界。 

我学哲学养成个习惯，就是喜欢琢磨那个细节，他当时怎么起来的，用了多长时

间，是 5分钟，是 15分钟？他身体有没有发出响声，嘎巴，嘎巴，嘎巴，耶稣声调是什

么声调，眼光是什么眼光，那更往深处想，耶稣当时心态是什么心态。总之，耶稣不承认

现实，他绝不承认现实。他说我是真实，现实是可以被改变的，可以成为新的现实。 

信心既是所望之事的实底，是未见之事的确据。（来 11:1）那么，它就是一种不

顾现实的一切的力量。它不顾时间和空间中发生的一切。它是看见并抓住一个使现实中的

一切伟大都显得猥琐不堪的真正的伟大。它是兴高采烈地投向一个使现实中的一切力量，

都消失得无影无踪的真正的力量。 

信心是不顾眼前一切的，它甚至蔑视眼前的一切，因为它只深深注视那终将叫一切

都失去意义的真正的存在。信心是跻身于一个比现实更高的现实。信心是投靠一个比智慧

更大的智慧。信心不仅是看见了远处那更伟大的真实，而且已经看见他向自己伸出了跨越

时空的巨手。当然信心就是已经抓住了没有信心的人看不见的这只手。这叫信心。 
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第三节  不顾理性只管信 

 
我下面要讲理性的问题。 

理性是神赐予人的宝贝，是人现实生活的保障，人不能失去理性。你失去理性你连

饭都吃不上。你失去理性，跟人没法打交道。但是，如果以为信仰也依靠理性，不必借助

于信心，就大错特错了。 

信仰的关键，不是理性，恰恰相反，是不顾理性，只管信。这是难处所在了。为什

么很多人难信呢？你怎么跟他讲再好，你说耶稣好极了，他就是不信，因为不合乎理性。

按理性，人不可能这么好。按照理性，不可能行神迹。按照理性，处女不能怀孕。按照理

性，死人不能复活。按照理性，没有办法断定神存在或者不存在，对不对？按照理性，我

们没法判断灵界里任何的事情。所以信心是超越理性的。超越就是不顾，只管信。 

我这里边举几个例子，一个是辩论的事情，辩论与信心。 

我们以为辩论就是在捍卫真理。其实我们的力量不在于辩论，在于信心。 

耶稣看见许多人围着门徒，又有学者和他们辩论，就近前问，你们辩论的是什么

呢？一位父亲说，我儿子被哑巴鬼附着，不能说话。我请你的门徒把鬼赶出去，他们却不

能。（参可 9:14-29） 

我以前讲过这件事儿，讲神迹的时候讲过。这是一个很讽刺的画面，一个说不出话

来的人，被一群不停说话的人围着，说他为什么说不出话来。结果说了半天，他还是说不

出话来。多讽刺的一个画面。圣经太奇妙了！我真是佩服得五体投地。用非常简练的语

言、情节，勾画出很深很深的意境。 

耶稣发出一声叹息，说：这不信的世代啊，我在你们这里，忍耐你们要到几时呢？

（参可 9：19）你看，耶稣一下子抓住要害，不信，怎么辩都没用，怎么辩都没用。耶稣

对那位父亲说：你若能信，在信的人，凡事都能。（可 9：23） 

这件事传达了什么信息呢？辩论就代表理性，理性不能叫哑巴说话，信心却可以。 

农村的老太太，她们没多少理性的辩论，你很难听到她们辩论什么理性的问题。但

是她们用信心祷告，用眼泪祷告，用膝盖祷告。为自己祷告，为教会祷告，为全中国祷

告，为中国的 5000年历史文明祷告。主啊，我代表我们的祖先认罪啊。那是凭什么？凭

信心。因为她相信神掌管着一切，而且她相信她的祷告，天父会垂听。相信她有这个责任

为中华民族代祷，这个信心大得不得了，可以大得不得了。  

还有事实。刚才是辩论与信心，还有讲事实，事实与信心。 

辩论和事实都属于理性范围。耶稣复活后，多马，多马是个很理性、很多疑的人，

他说：除非我看见他手上的钉痕，用指头探入那钉痕和他的肋旁，否则我总不信。于是耶

稣就站在门徒中间，让他来摸，对他说，你看见我才信，那没有看见就信的有福了。（参

约 20：25-29）  
虽然信心最终会叫人看见事实，信心本身却是一种压根不需要看见事实的东西。你

们注意，这话还是有点拗口。信心会导致事实，一定会让你看见事实的。但是信心本身却
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一点都不需要事实。未见之事的实底是什么意思？就是还没有成为事实之前，它已经存在

了。存在到哪里了？存在到我们心里了。 

还有，第三，逻辑，逻辑与信心。 

因为辩论，事实，逻辑，这都属于理性的范畴。逻辑与信心是什么关系？我用那个

将水变成酒这件神迹。耶稣叫仆人往缸里灌水，又叫他们舀出来，给管事的人品尝。你注

意，每一步都不合乎逻辑。如果这仆人像哲学家，像我一样，一步步追问为什么，神迹不

会发生的，一定不会发生。好在仆人照马利亚的吩咐，一味地信从，叫做什么就做什么，

根本不按逻辑来，神迹就发生了。 

你看在历史上，或在现实中也一样，都有一个现象，就是说，在文化落后、知识匮

乏、生活简朴的人群中，你容易看见神迹。越是在文明发达、科技发达、学者成堆的地

方，你很难看见神迹，甚至根本就没神迹了。为什么？这种现象说明，理性知识不能带来

信心，反而会削弱信心，骄傲嘛，骄傲。而且用脑就不用心了。像你们祷告的时候，经常

能看到异象，那不是脑子想出来的，你们要知道这个。恰恰相反，是你脑子什么都不想的

时候，圣灵就进来告诉你的。 

接下来我讲我的两个梦。 

两个梦，一个梦就是我被匪徒追赶，驾着车在山路上狂奔，一边逃，一边喊，耶稣

啊，耶稣啊，救我，救我！那个毫无回应。这个时候突然前面出现了军人，拿着枪。我很

高兴，我说军人应该是救我的。因为这个土匪怕军人嘛，是吧？没想到，再靠近点一看，

是抓我的军人。我说完蛋了，这下死定了。走投无路的时候，情急之下，忽然发现耶稣就

坐在我后座上，默默不作声，我立刻就平安了。 

你知道，我醒了之后的感觉是什么？耶稣从来没有离开我。你喊什么你喊，好像他

不在身边一样。我们很多时候祷告不就这样吗？主啊，你为什么不来啊？主在旁边悄悄

的，嗨，我就在你后边呢，你为什么看不见我？因为信心的眼睛没有打开，用的是现实的

眼光。 

还有一个梦也类似，我梦见从一个高架桥上往下掉，唰，那个桥很高了，像山涧一

样，往下掉，加速度的。我掉的时候多恐惧，我就喊，耶稣，耶稣，救我，救我！就是不

见他的踪影。眼看着，我就想下去粉身碎骨了。这个时候，突然发现耶稣跟我同时在掉，

他跟我绑在一起。很奇妙的感觉，只要你觉得耶稣跟你在一起，哪怕是一起在掉，你也不

害怕了。主啊，主啊，你在这儿啊，马上就不掉了。 

这个梦跟前一个梦意义是一样的，他就在身边，不是你的逻辑、理性，事实的判

断，跟那个无关。你就死也相信，他就与你同在，他就是与你同在的，就是这么简单。 

每一个人，我们信耶稣的人，要坚定的相信一点，耶稣永远不会离开我们。 

接下来一点，讲信心与灵界的事情。 

信心是一种心灵的状态，它是发生在灵界。在灵界里对一件事有信心，就是这件事

在世界里的完成。这个话你们注意，当你信心建立起来的时候，这件事发生在灵界，也就

是说，这件事在灵界里已经成了。因为你信心成了嘛，在灵界里已经成了。那么现实界

呢？还没有成。不要怕，不要急，灵界里成的现实界必定成，必定成。有时候是立刻，有
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时候是延后。时候一到立刻成。这就是说，在灵界里对于一件事有信心，就是在世界里这

件事被完成。 

所以耶稣才这么说话，只要信是得着的，就必得着。（可 11：24） 

这也是为什么圣经说，人若不信，就什么也得不着。（参各 1：6-7） 

可以说，在耶稣里的人，一切的一切都取决于他对耶稣的信心。这个说起来很绝

对，很绝对。不是取决于律法，不是取决于现实，不是取决于环境，不是取决于你的理

性、逻辑分析，不是取决于别人怎么说，什么都不管，只取决于你跟耶稣之间的 personal 

relationship，私人关系，你对耶稣的信念，信心，依赖。比如说，一件事能不能成，不是

取决于你能不能做成，而是取决于你信不信能成。明白这话的意思？耶稣说，你若心里不

疑惑，只信你所说的必成，就必给你成了。（参可 11：24） 
所以一件事能不能成，不是取决于你能不能做成，而是取决于你信不信耶稣能为你

做成。是这个意思。 

我们的主，最伟大的思想家、哲学家，也比不上他。他把人心给测透了，他告诉我

们，我们的力量在灵界。所以我们的信心决定着我们的现实的处境。所以耶稣没有为彼得

祷告说，我要为你祷告，让你不受试探。我要为你祷告，让你刚强，不否认我。他没有，

这些都没为他祷告。我祷告，让你不至于失了信心。就是不管你跌倒也好，否定也好，只

要你信心还在，就好。结果他信心在，他没有像犹大一样自杀。后来还有三次跟耶稣说，

我爱你，我爱你，我爱你。这信心！ 

所以人软弱不等于不爱耶稣，软弱的人才爱耶稣，他知道耶稣的宝贵，恩典和怜悯

的宝贵。那些自以为刚强的人呢，反而把耶稣当作可有可无的，因为他自己就很棒了，他

觉得。 

彼得是个很好的教训。其实我想跟大家讲一讲彼得，彼得他之所以三次不认耶稣，

也是耶稣预知的，对不对？也是耶稣允许的，也是耶稣预定的。你知道为什么吗？啊，主

耶稣的爱。如果彼得刚强得不得了，我就是彼得，我就认了，也把他抓起来，对不对？拷

打不算，说不定斩首他，同钉十字架。那基督教大厦谁建，谁去建立啊？耶稣说我死了，

你们去干活。你们跟我一块死，那谁还去干活。所以耶稣说，我知道你软弱，你的软弱被

上帝所用，成全基督教大厦。所以耶稣没有让他不软弱，耶稣让他回头以后激励他的弟兄

们。所以说有时候我们的软弱，其实神都知道。 

保罗的软弱，神知道不知道？知道。他有根刺儿，知道不知道？知道。为什么不给

他拔去？免得你骄傲。因为你一骄傲，什么工都废了。你知道人一骄傲，什么工都废掉。

所以神有时候为了让我们保持谦卑，不骄傲，打断我们的腿。你瘫着谦卑着，也比站着骄

傲着好。 

所以信心啊，既是灵界的事儿，就是理性测不透的。但是我们可以根据经验和经

历，来说下面这些话：如果你想克服一个凭理性怎么也克服不了的恐惧，你只要凭信心确

认你已经克服它了就成了。 

你注意这句话，你克服一个理性怎么也克服不了的恐惧，你只要凭信心宣告、确认

你已经克服它了，它就被克服了。 
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如果你想摆脱一个靠理性怎么也摆脱不了的诱惑，你只要用信心确认你已经摆脱它

了，就成了。 

没有什么比一个人的意念，更能塑造一个人和定义这个人了。你是个什么人，怎么

定义，按照你的心思意念定义。 

按照萨特存在主义的说法，就是说，你认为你的心思意念中，你觉得你是什么人，

你就是什么人。一个确信自己是英雄的人，他终究会成为英雄。一个确信自己是懦夫的

人，迟早有一天是个懦夫。 

确信是这么重要！我们确信，我们是神的儿女，是吧？我已经是神的儿女了，撒旦

能把我怎么样呢，对不对？谁能使我们与神的爱隔绝呢？没有。当你这么认为，当你这么

确信的时候，事情就这么成了。 

我们选择信心，而不是选择疑惑。我们选择信心，不是选择害怕。所以耶稣讲的时

候常常这么讲，不要怕，只要信！不要疑惑，只要信！虽然一个人可以像三次不认主的彼

得一样软弱，但是一旦你把你的信心深深地、死死地嵌入在耶稣的恩典里，就什么也拔不

出来，什么也摇撼不了。 

 
 

第四节  不顾一切只管信 

 
接下来，最后一点，不顾一切。 

不顾一切，顾名思义就是只用信心对准恩典，其它一切都不在乎。就好像一个枪

手，三点成一线，你瞄准目标的时候，周围的一切都不存在，全部都消失，这个时候你是

神枪手。定睛耶稣就是这个意思。你定睛耶稣的时候，你周围的东西都要看不见。你若看

得见周围的东西，说明你没有定睛耶稣。你没有定睛耶稣，打不准，一定打不准。 

圣经给我们留下了清楚的样板，虽然这个瞄准、打枪、射击，这是一个比喻，但圣

经里面有实实在在的见证。 

血漏病人，几千人拥挤围绕着耶稣，但是这个女人像瞄准一样，只瞄准耶稣，那几

千人跟她无关，好像如入无人之境，直奔耶稣而去，三点成一线，瞄准了耶稣，上去二话

不说，悄悄就摸。摸的时候那信心的扳机就叩响了。我只要一摸，我就必痊愈。砰！就把

疾病打倒了。耶稣就感觉到能力已经爆发了，耶稣身上的能力出去了。可见，凭信心得恩

典，这是一个人跟耶稣之间的一桩私事。不要左顾右盼。 

你注意那个犯奸淫的女人，当耶稣把那些拿石头要打她的犹太人，都给轰走了之

后，场面是什么？只剩下她和耶稣两个人。那个场面，我觉得，啊那是天地间、宇宙间，

一个永恒的场面。将来我们面对审判的时候也是这样，只有你面对耶稣。 

第二，耶利哥城门口的瞎子巴底买，不管人们怎么责备、怎么拦阻他，他不理。他

只管信耶稣，那耶稣就让他看见了。我觉得圣经把这件事记下来，启示我们应当有怎样一

种信心。 
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第三个见证，那个迦南妇人为她的女儿向耶稣求医，耶稣一而再、再而三地无情拒

绝，她却不管。她只管信耶稣，那耶稣就随了她的愿。圣经把这个妇人记下来，也是启示

我们，有信心的人是什么样子，什么叫有信心。 

第四个见证，一个瘫子被四个朋友抬来，不顾一切，只管信耶稣，耶稣就让他站起

来行走。记下这件事呢，也是启示我们，信心会叫人怎么行事。 

这里边我再提一下雅各书说的，信心要有行为，信心没有行为就是死的。你看雅各

书举的那些行为，全是信心的行为，包括亚伯拉罕献以撒。听到神的呼召，马上就去献

祭，这就是信心的行为。但是按照道德，按照常情常理，这个并不合常情常理，上帝给你

的儿子，赐给你的，在你晚年，是吧，不能生育的时候赐下来的恩典之子，上帝怎么会把

他收回去呢？而且杀自己的亲生子。上帝是慈爱的，他怎么能做这种事情呢？但是，这个

信心就是不顾一切。不顾一切，就是听神的话，照着神的吩咐去行。 

你看这个瘫子也是这样。拆房子这件事绝不是什么好行为。 

还有那个我以前也讲过那麻风病人，麻风病人冲着耶稣奔过去，不仅是耶稣，而是

一群跟随耶稣的人，一个麻风病人冲进来，病毒来了，病毒来了。这根本就是反常的行

为，这根本就是不道德的行为，不圣洁的行为，不遵守律法的行为。但是耶稣却接纳了这

个行为，而且因这个行为而赐福他，医治他。 

这个瘫子被拆房顶坠下来以后，耶稣怎么说的？耶稣见他们的信心就说，你的罪赦

了。耶稣是通过拆房顶这个行为，看见了他们的信心。所以信心是有行为的，信心不是没

有行为的。 

我为什么又再强调这一点，因为这对我也是个激励。我这么多年来，我以为信心就

是跪着祷告的时候，要理直气壮，大声呼求。那你祷告完了，你起来的时候，你得有行为

表达你的信心啊，我想神会带领啦。我相信一个有信心的祷告，祷告的同时，祷告完了以

后，神会引导你去行为。在行的过程中，神为你成就。常常是这样，神让你行动的时候，

把腿迈出去，那水还在哗哗地流着。你有了行为，神就给你成全。所以圣经上讲的这些不

顾一切的罪人、外邦人，凭着信心奔向耶稣的人，全是有行为的，没有一个没行为的。 

看圣经，耶稣基督的教诲，看那些一个又一个像云彩一样环绕着我们的见证的时

候，我们就更加坚定我们的信心。不管现实什么样，不管律法怎么控告，不管理性怎么封

锁我们的头脑，我们只凭着信心。不凭眼见，不凭逻辑，不凭现实，不凭理性，只凭耶稣

基督，而且是耶稣基督的爱和能力。我就特别看重这两点，要简单归纳，就是耶稣基督的

恩典，就是爱，无条件的爱。还有他有能力爱我们，他不仅爱我们，而且他有能力爱我

们。他从来不会爱莫能助，跟我们一同哀叹，跟我奶奶一块儿哀叹，绝对不会这样。他的

爱的方式有所不同，但是你永远要相信他是爱。他怎么做都是爱，他的爱永远不离开我

们。就是我们对他的信，是建立在这样一种恩典之爱上。正是因为他这样爱我们，所以我

们才要死乞白赖都可以信他，怎么着都可以信他，都不离开他。 

处理任何事的时候，你都不要怕，你都不要疑惑，你都要凭着信心去做。保罗也讲

了嘛，吃，喝，行，什么东西都是凭着信心。如果没有信心你别吃，就这么简单。有了信

心你就吃。凭着信心吃的就无罪，没有信心吃的就有罪。你看同样一件事，很奇妙。所以

我讲的这个信仰是个奥秘，全是取决于信心。 
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祈祷 

好，我们最后一起来祷告。 

天父啊，我们来到你的面前，谢谢你的恩典！此时此刻，我特别谢谢你藉着耶稣告

诉我们，人生得救、得胜、得力的一个秘诀，就是完全信靠你。哈利路亚！因为我们自己

是完全地靠不住。世界也是这样的变幻不定、败坏不堪，也是靠不住。我们的理性也是这

么有限，律法我们也达不到，我们真是无助的罪人。但是你藉着耶稣基督来告诉我们说，

只要在我们做不到的凡事上投靠这人，就有福了！ 

哈利路亚！耶稣基督我们来到你的面前，我们投靠你。不管是发生什么事情，不管

有什么风风雨雨，不管是生是死，我们在你里面有依靠，有平安，有喜乐，这就是我们的

信心所在。不管什么东西落在我们身上的时候，我们都相信是你允许的，是你的手，是你

的爱，是你的力量，是你的美意。你的意思总是好的！你的意思总是好的，我们今日不晓

得，将来必明白。 

奉耶稣基督的名祷告。阿们！ 

 
 
 

105讨论题 

a. 在经历了屡次挫败后，你的信心有什么改变吗？ 

b. 结合你的亲生经历，一件事是否成功取决于你自己能不能，还是对神的信不

信？为什么？ 
 

 


